



GrupoFórmula

Pemex necesita aumentar sus importaciones de petrolíferos: HR Ratings. En Fórmula Financiera

04 de Noviembre, 2015

El director general de esta calificadora, Félix Boni, asegura que la paraestatal vive una situación complicada con respecto a las exportaciones netas y como consecuencia tiene una reducción en sus inversiones que podría perjudicarle en el futuro.

Felix Boni, director general de análisis HR Ratings, vislumbra una situación complicada en las finanzas de Pemex para 2016.

En entrevista para el espacio de Fórmula Financiera, detalló que esta situación "no únicamente es por la cuestión de la reducción en los precios del petróleo, si no que además otro factor que lo está complicando es el hecho de que Pemex se encuentra en una necesidad de aumentar sus importaciones de petrolíferos, por ejemplo, en el acumulado del año las importaciones de petrolíferos ha subido 21 por ciento en términos de volumen y además los precios de estos petrolíferos si están bajando, pero no al mismo ritmo que los precios del petróleo crudo".

Señaló que esta "es una situación complicada con respecto a las exportaciones netas y como consecuencia de esto, como ya lo vimos, hay una reducción importante en las inversiones que está haciendo Pemex, que hasta cierto punto puede perjudicar en el futuro, aunque supuestamente la idea de la reforma petrolera es que viene inversión privada y del extranjero y México puede sustituir eso, pero depende de los precios del petróleo".

Agregó que "ha impactado también lo que es el PIB; en la reducción de volumen de producción sí ha afectado al sector de minería y en el sector industrial, aunque afortunadamente en cuanto servicios no ha impactado tanto".

Un elemento interesante en cuanto a las finanzas públicas, dijo, "es que aunque los ingresos petroleros han caído 34 por ciento aproximadamente en términos nominales en lo que va del año, eso no incluye el efecto del incremento en los ingresos por el Impuesto Especial, el famoso IEPS, sobre la producción sobre la venta de gasolina y diésel, esta recaudación ha subido de una forma importante, que si fuéramos agregar la recaudación del sector público por ese concepto de ese impuesto especial, la reducción en los ingresos petroleros todavía sería importante, lo malo es que ese dinero viene del bolsillo de los mexicanos y afecta en su capacidad de compras en otros elementos"

Agregó que "no hay que olvidar que todavía estamos en espera del final del año a los ingresos por parte de las coberturas petroleras que compró y que todavía no se registra en las finanzas públicas, que suponemos que va a ser un monto considerable hacia a final de año".

Concluyó señalando que "Pemex va a estar en la necesidad de mejorar su competitividad, su productividad y también, como parte de su estrategia, de ir buscando asociaciones con empresas privadas tanto nacionales como extranjeras para conseguir capital y tecnología necesarias para aprovechar los recursos que hay en México, y para que haya inversión, necesita mejores precios internacionales; sí es un entorno complicado para 2016, puede ser más complicado que para el sector público en 2015, por el hecho de que en 2015 sí vamos a tener, hacia finales de año, el beneficio de las coberturas, lo que no se ve tan probable en 2016".